

Informationsvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Jugendhilfeausschuss	07.12.2011	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

2. Bericht zur Umsetzung der Bielefelder Rahmenrichtlinien zur Förderung der Jungenarbeit in der Kinder- und Jugendhilfe

Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)

Jugendhilfeausschuss: 14. 01. 2009, 01.12. 2010, Dr.-Nr.: 6200/2004-2009

Sachverhalt:

Der Jugendhilfeausschuss der Stadt Bielefeld hat in seiner Sitzung am 14.01.2009 die Bielefelder Rahmenrichtlinien zur Förderung der Jungenarbeit in der Kinder- und Jugendhilfe beschlossen.

Nunmehr liegt der 2. Bericht zur Umsetzung der Rahmenrichtlinien vor. Er beschreibt die Weiterentwicklung und Ausdifferenzierung in Netzwerken, Arbeitskreisen und Projekten. Dies gelingt hauptsächlich durch engagierten Einsatz einzelner Träger und Mitarbeiter. Der Bericht beschreibt die Vernetzungen, die inhaltlichen Diskussionen, sowie die daraus resultierenden Projekte und vermittelt einen Eindruck unter welchen Rahmenbedingungen Jungenarbeit durchgeführt wird ohne den Blick für eine Weiterentwicklung des Feldes aus den Augen zu verlieren. Darüber hinaus beleuchtet er kritisch die fehlende Verankerung auf der institutionellen Ebene im Hinblick auf eine nachhaltige Arbeit. Umso erstaunlicher ist die Vielfalt der Angebote in Bielefeld im Sinne der Weiterentwicklung einer geschlechtergerechten Pädagogik zu bewerten.

Folgende Maßnahmen wurden im Berichtszeitraum durchgeführt:

- Inhaltliche Diskussion der Thematik „Sexualpädagogische Ansätze in der Jungenarbeit“
- Durchführung eines stadtweiten Jungenfestes für 8 bis 16 Jährige unter Beteiligung verschiedener Jugendeinrichtungen, der Drogenberatung, Pro Familia, des Netzwerkes „Neue Wege für Jungs“ und der Polizei
- Erstmalige Durchführung des „Boys’Day – Jungen-Zukunftstag“ in Bielefeld in Zusammenhang mit dem Netzwerk „Neue Wege für Jungs“
- Durchführung eines Fachtages zur Schnittstelle Mädchenarbeit – Jugendarbeit mit dem Titel „Über den Tellerrand hinaus“

Zu den Schwerpunkten für den kommenden Berichtszeitraum gehören u. a.:

- Bestandsaufnahme der geschlechtsspezifischen Angebote für Mädchen und Jungen in Bielefeld im Rahmen der Offenen Jugendarbeit und der Jugendverbandsarbeit
- Erarbeitung eines Genderstadtplans für Bielefeld
- Durchführung eines Jungenfestes und Beteiligung am „Boys’Day“

Erster Beigeordneter

Tim Kähler